

Sierra 21. 5. 1907

1

Geehrter Herr Doktor



Besten Dank für die Mitteilung  
 d. Bilder zu IV u. V betreffend.  
 Flaurjian lassen wir weg; er  
 hat ja gar keinen Bedeutung für  
 uns.

Also bleiben

Beruis

Chiari

Andr. Menumo

\* Plan v. Murano

Murano & S. Loggelfchen?

Canalotto, Dasepalast.

\* Größer als ein Doppelblatt wird  
 sich der Bild nicht machen lassen. Von  
 II Wanda sollte eine Karte von Corfu  
 mit Karropo enthalten sein; Karropo  
 war ~~aber~~ aber gar nicht darauf. Wals-

spezialisch durch Schuld von A. & J.  
weggelassen. Man kann es solchen  
Leuten eben nicht überlassen, falls von  
einem Bilde nur ein Theil gebracht werden  
soll, selbständig Kopirungen zu treffen.  
Mit dem Bilde von Siambulattipa Cap.  
in Bd I wurde ebenfalls Kopiren gemacht  
trotz genauer Vorchrift von mir.

Das Klavier auf Murano, das für uns  
in Betracht kommt ist Santa Maria della  
Museli. Darüber kann gar kein Zweifel  
bestehen. Ich werte das in einer Besprechung  
nachweisen.

Wegen des Bildes von Loupi an  
eine Kunsthandlung in Venedig zu schreiben  
ist ganz zwecklos. Man bekommt von dem  
Schriftel mir eine Antwort. Wegen eines  
Aufsicht vom Palazzo Magadino haben wir  
Kataloge u. sich an drei verschiedene  
Firmen im Januar 10 od. 12 mal geschrieben.  
Den mir eine Antwort erhalten,  
abwohl Porto bezahlet wurde.

Ich habe an einen Bekannten ge-

besitzen; da antwortet auch unabh. Ich  
glaube es ist schon wieder am Kennlich ges.

Wenn wir Murray, das Bild von  
Lanzini (das ebenfalls Doppelbild werden  
müßte) mit einer Ansicht vom Palazzo  
Borghese hätten (für dieses letztere Bild  
ist unabh. Nr. IV die letzte Lesensart) so  
wäre das Bild nicht mehr ausgefallen. Denn  
zu 8 Bildern sind wir nun verpflichtet.

Diese 8 sind also auf alle Fälle gesichert.

zu 7 nehmen wir also:

Chosroes, Sarrasin, Melochius, Ruffian  
Saint-Jormain, Lotdringen, D'Affroy,  
Montigny. Julian hat Mutter ja schon.

Conti, Crivillon, Charvost brauchen  
wir nicht. Dagegen müssen wir uns um  
die d'Urfé unbedingt kümmern.

Es ist wohl gut, geht auch schon an Nr. VI  
u. VII zu denken. Was man hat, braucht  
man später nicht zu besorgen.

Sie scheinen sich etwas verlegt zu  
fühlen durch so. Remus' Herr über Fulvia.  
Unschuldig. Daß Fulvia ein plebeisches Mädel



Ich will ich gar nicht besprechen. Aber ich  
habe vor demselben Gerechtigkeit gar keinen  
Respekt. Wenn man ein Archiv zu völlig  
feiner Verfügung hat, ist es keine Kunst  
Altkunststücke zusammenzutragen. Es kommt darauf  
an, was für Klümpchen eines daraus zu ziehen weiß.  
Von Fulvio Antiphenen verstande kann ich  
nicht eine sehr geringe Meinung haben. Mit-  
teilet nicht ich das, wenn ich keine Klümpchen  
an Original besitze mir wie ich hoffe  
nächste Woche möglich sein wird.

Wird Sie nun aber glauben, <sup>Können</sup> daß ich  
Fulvio's Angaben über die Reparaturarbeiten  
besprechen wolle, bespreche ich gar nicht.

Daran hab ich gar kein Wort geschrieben.  
Zum Beispiel, diese Karten sind ja gerade  
eines der besten Beweise für Casanovas Wahr-  
haftigkeit. Meiner Wägen bin ich in  
dem Brief gar nicht darauf eingegangen.  
Daß diese Rechnung in den Akten fein ist  
sein sollte ist eine Hypothese, die gar  
nicht empirische Diskutiert werden kann.

Damit gar kein sei in ein Kritikereuwallen  
um jeden Preis, das um gar nicht inspanisch

Selbst wenn Fulvio gefast haben sollte, lat.  
Karte gefast, daß er den Andreoli, wider-  
sprüchlichen haben würde? So wäre das eine

unerbliche Fälschung. (Zp. fast klar in-  
deutlich: A. behauptet ich habe ihn  
nicht empfunden; und das ist nicht wahr!)<sup>12</sup>

Capuone fast (an derselben Stelle):  
Dass der Lorenz mehrere Monate nach der  
Trennung in Schwäyz war, je ne sais  
pas de quelle époque de mort. Neben-  
dem war eine Konstitution zu 10 Jahren  
Pazzi völlig gleichbedeutend mit Todes-  
strafe, dem Lorenz was doch wohl klar  
ein älterer Mann. Sein angeblicher  
Tatbestand ist mir sehr verdächtig; ich  
habe nicht näheres darüber erfahren habe, glaube  
ich nicht daran. So ~~er~~ spricht zuviel gegen  
die Möglichkeit.

Dass ich Ottomano Much für ein kleines  
Markweck halte, sagte ich Ihnen schon in  
Wien. Nebenem fast es würde daran, dass  
L. am Salzen gelitten sei, sondern wir, dass  
er mit seinem Kopfe kämpfen musste.

Nebenem nicht wahr Herr Doktor,  
es macht doch nichts, wenn wir auch  
mal verschiedener Meinung sind?

Mit besten Grüßen Ihr

Heinrich Oetzel



*[The page contains extremely faint, illegible handwriting, likely bleed-through from the reverse side of the paper. The text is mirrored across the horizontal fold line.]*



